



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 09 de Julio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Policía pagaba con droga.

+“Claro que eso era fomentar el expendio... eso es delito definitivamente”, admitió el primer comisionado Edwin Cordero.

+Escándalo de corrupción policial salpica a jefes anteriores.

+Narcos causan disputa.

+Fiscalía y Policía interesados en obtener declaraciones a su favor.

+Siamesas iraníes no aguantaron operación.

+ Las siamesas iraníes unidas por la cabeza desde su nacimiento hace 29 años, murieron el martes debido a la pérdida masiva de sangre después que los cirujanos las separaron en un hospital de Singapur en una operación que ellas sabían que les podía costar la vida.

+US\$ 1.5 millones en obras para prevenir desastres

+Dinero será donado por el Gobierno de Japón.

El Nuevo Diario

+INISER en crisis.

+No tiene para cubrir controversial sentencia.

+Aferrados a última gestión judicial.

+No acumularon las debidas reservas.

+Estado tendrá que asumir todo el pago.

+O bien, olvidarse del ESAF y la HIPC.

+Quince matrimonios y ni un solo divorcio.

+Polígamo nica rompe su propio récord.

+Todos los hizo en solamente tres años.

+¿Trata de personas y tráfico de migrantes?

+Notarios que oficiaron también en la picota.

+Ahora dice que de todas «sólo conoce a dos».

+Policía en su «peor momento».

+ Reconoce Cordero.

+Admite que nunca hubo escándalos tan grandes ni tan seguidos.

+Institución implicada en el mal, y en la lucha contra el mal.

+Señala que ex embajador Garza trajo dinero para «repartición».

+Libro de Jerez con «Aleman al desnudo».

+ Amoríos en los que «no serví de cama».

+ Confirma lo de la suite de famoso hotel capitalino.

+ Mujeres sin nombre, pero tan bien descritas que todos sabrán quiénes son.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 2 -

+Gorriarán no vendrá.

+ Gobierno obediente le prohíbe entrada.

+Hija dice: «Es una barbaridad».

+Edwin Castro gestiona ingreso.

Editorial

La Prensa

El caso de Agroinsa contra Iniser.

“En conclusión: ¿Hubo negligencia de los abogados del Iniser o fueron intereses políticos y económicos de uno de los dos partidos que controlan el Poder Judicial los que determinaron esta sentencia contra la aseguradora estatal y contra el pueblo de Nicaragua que debe pagar los 14 millones de dólares? El Gobierno del presidente Enrique Bolaños debe investigar y esclarecer esta situación, y si hubo negligencia proceder como manda la Constitución; y si la sentencia fue, en efecto, de carácter político, no ajustada a derecho, al menos denunciarla ante la opinión pública nicaragüense”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Al Presidente. (Freddy Potoy)

“Los mandos policiales no tienen ninguna razón legal, ética ni moral para oponerse a que el jefe de Estado de Nicaragua destituya a quienes son incapaces de dirigir correctamente a la Policía Nacional. Impedirle al Presidente de la República recomponer la Policía sería un grave error de parte de quienes creen que esto



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 3 -

no se debe hacer por temor a una crisis institucional. Los que podrían estar interesados en generar una crisis institucional en este país son el propio Daniel Ortega, Arnoldo Alemán y en un hipotético caso, el Ejército de Nicaragua. A ninguno de estos tres actores les conviene ante la ciudadanía nicaragüense y la comunidad internacional, generar una crisis institucional por apoyar actos delincuenciales en la Policía Nacional”.

Abuso del escolta presidencial. ¿Y usted qué opina?

“Lo que hizo es incorrecto. En vez de proteger al Presidente lo perjudica ya que el carisma de éste comenzará a disminuir considerablemente”. **(Eddy Gómez. Licenciado en administración de empresas)**

“Tengo entendido que para este tipo de casos existe un reglamento, ahora sólo queda esperar que se aplique un castigo para el escolta del presidente Bolaños”. **(Víctor Aguilar. Ingeniero agrónomo)**

“Es lamentable que esa situación ocurriera. Gracias a Dios no hubo nada que lamentar. Ojalá que se investiguen bien las cosas para que se castigue al culpable y no se repita”. **(Róger Francisco Manzanares. Guarda de seguridad)**

“Un militar no debe lastimar a un civil ya que tiene preparación especial para actuar ante cualquier situación peligrosa. Pero muchas veces las autoridades no respetan y protegen a los ciudadanos como debe ser”.

(Angel Evenor Pérez. Guarda de seguridad)

La historia que aguarda. (Sergio Boffelli)

“En fin, por donde se busque, salta una crisis de legitimidad en instituciones y funcionarios dedicados a defender privilegios de un pacto impune que sangra y amenaza a toda una nación. Lo cierto es que la clase política tradicional refleja carencia de liderazgo solvente, e insiste en despreciar la voluntad ciudadana. La batalla contra la corrupción prueba su legitimidad siendo integral y sostenida, distanciada de toda consideración ajena a la aplicación del derecho y la justicia”.

El Cafta y las estrategias de desarrollo regional. (José Luis Medal)

“En el caso particular de Nicaragua, además de mejorar su acceso al mercado más grande del mundo, se debería propugnar por desgravar inmediatamente la mayor parte del universo arancelario, particularmente materias primas, bienes intermedios y la generalidad de los bienes industriales. No debe Nicaragua someterse a los intereses proteccionistas de ineficientes productores centroamericanos. La protección temporal que se negociará dentro del Cafta, deberá afectar lo menos posible a los consumidores y a la eficiencia económica. En el largo plazo idealmente deberán eliminarse todos los aranceles en el comercio con los Estados Unidos, erradicando paralelamente todas las restricciones a las exportaciones centroamericanas al mercado más grande del mundo. Al mismo tiempo se debería avanzar en la creación de un verdadero mercado común centroamericano. Ello facilitará el crecimiento económico de los países del istmo”.

El Nuevo Diario

Sentencia disciplinada apoya a la juez Méndez. (William Ernesto Roiz Murillo)

“A mi juicio, esta decisión unánime de cinco magistrados de esa Comisión de Régimen Disciplinario (entre ellos tres sandinistas, un arnoldista y un conservador: Rafael Solís, Armengol Cuadra, Yadira Centeno, Guillermo Selva y Fernando Zelaya Rojas), a favor de la Juez Méndez (lo que es lo mismo a favor de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 4 -

Alemán), es una SENTENCIA PARTIDARIA DISCIPLINADA que revela al pueblo nicaragüense el verdadero carácter partidario, disciplinado con que actuaron esos magistrados y no una sentencia apegada a Derecho con profesionalismo, dándole la razón al presidente de la república Enrique Bolaños Gayer, de que en la práctica se ha realizado un nuevo «repacto» entre el arnoldismo y el danielismo, que resta credibilidad al Poder Judicial. La violación de la Ley 285 por parte de la juez Méndez es más que evidente”.

Subsidios eternos, amargos subsidios para el tercer mundo. (Francisco Laínez)

“El verdadero juego donde tienen metidos a los países atrasados y dependientes de la Agricultura, incluyendo a Nicaragua, es mantenerles la ilusión de un libre comercio, impensable de igual a igual, y hacerles atractivos a inversionistas, cuando éstos, no gastan pólvora en zopilotes.

Los tratados con enfoque único comercial está probado, por lo menos a nivel centroamericano, no son prácticos ni efectivos; se necesita integrar lo político y lo social, ver la sociedad como un todo armonioso, y no sólo, el negocio, los dólares para una élite en esa sociedad. El problema de Nicaragua no es de lemas: libre comercio o proteccionismo”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Intensa agenda parlamentaria antes de vacaciones. (Pág. 4 A)

+El receso parlamentario de los diputados de la Asamblea Nacional, que inicia mañana y concluye el 11 de agosto, ha acelerado la discusión de algunos temas pendientes de gran interés. Entre éstos están: el Reglamento de la Ley de Autonomía de la Costa Atlántica, los decretos sobre el envío de tropas a Irak y el acuerdo bilateral con Estados Unidos para desconocer la jurisdicción de la Corte Penal Internacional, entre otros.

+Arnoldistas desestiman alianza con los bolañistas. (Pág. 4 A)

+El arnoldista Partido Liberal Constitucionalista (PLC) desestimó ayer una posible alianza política y estratégica con la coalición de partidos que integran el recién formado Movimiento de Unidad Liberal (MUL), para impedir un triunfo mayoritario en las alcaldías del país por parte del Frente Sandinista.

+Crece inflación. (Pág. 2 C)

+Los altos precios del petróleo en el mercado internacional, una menor oferta de productos lácteos y un incremento en los precios de frutas, verduras, legumbres y tubérculos, ejercieron suficiente presión para incrementar los niveles de inflación durante el primer semestre del año, en comparación con el mismo período del 2002.

El Nuevo Diario

+Demandan plan contra hambre. (Pág. 3)

+La Asamblea Nacional aprobó una resolución que demanda al gobierno poner en práctica un plan que dé respuestas en alimentos, trabajo, tierras, semillas e insumos para las miles de familias campesinas que están en varios plantones al norte de Nicaragua.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 5 -

+Empeora malestar de Bolaños con Cordero. (Pág. 12)

+Por drogas a informantes y «chinchineo» con Alemán.

+Nunca lo quiso como jefe policial.

+Le dispensa toda clase de groserías.

+Pero el caso es que no puede volárselo.

+Todo INAFOR bajo lupa. (Pág. 14)

+Saborío dice que irán a fondo.

+«Tuto» Navarro dice: «Hay que limpiar la institución».

+Señalados dispuestos a defenderse mostrarán documentación.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHES)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitado: Dr. Róger Guevara Mena (Analista político)

Tema: Varios

+Uribe le preguntó al Dr. Guevara Mena si hasta ahora se le ha probado algo conclusivo al Dr. Arnoldo Alemán, a lo que Guevara respondió que, por lo que ha leído en el periódico, aún no se ha probado. "Nada de lo presentado por los medios de comunicación tiene valor conclusivo", enfatizó.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Eduardo Cuadra (Pdte. Juventud PUL) / Roberto Moreira (Sub director INATEC)

Tema: Juventud Liberal / Trabajo del INATEC

+Cuadra señaló que jóvenes liberales tienen una visión clara de hacia dónde quiere ir y por eso pedirán una participación más amplia, la que hasta ahora no se ha dado. "Los partidos políticos no tienen un relevo generacional. En el Asamblea Nacional no hay diputados jóvenes y hay problemas de apertura de espacio para los jóvenes en todas las instancias del Estado", expresó Cuadra.

+Moreira dijo que el INATEC ha elaborado una lista de prioridades en base a los clusters propuestos por el gobierno.

+Indicó que el INATEC está para formar recursos humanos productivos, técnicos, que ayuden a levantar la productividad del país.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Fernanda Flores y María Alejandra Alemán

Tema: Varios

+Mora aseveró que Alejandro Fiallos está utilizando fondos del Estado para montar la Oficina de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 6 -

Empleados Públicos, “el cual estará acondicionado debajo de la oficina de Fiallos y ahí estarán instalados Sergio Baca, Gustavo Montiel y un señor llamado Manuel”.

+Gerardo Ferrey denunció que el titular del MTI, Pedro Solórzano, quiere bloquear la entrada de los buses que vienen con liberales de los departamentos a la convención del 11 de Julio.

+Flores expresó que los liberales sabrán ingeniársela para llegar a la convención y le recordó al ministro Solórzano que hoy está de ministro y que mañana no va a estar ahí, “recuerde que esto es un palo de gallina”.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Alfonso García (Srio. Organización del Distrito II)

Tema: Acto conmemorativo de la caída en combate de Julio Buitrago el 13 de Julio

+Miranda comentó que un grupo de liberales con poder económico está colaborando para la impresión de una fotografía de Daniel Ortega, la que será distribuida entre los simpatizantes del Frente Sandinista. “Los liberales están aportando su granito de arena para el triunfo de la Revolución porque han reflexionado sobre que Managua necesita un gobierno central que se coordine con el gobierno municipal, por la desgracia en que está sumido el país”, comentó Miranda.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El diputado liberal René Herrera manifestó que tras la propuesta de destitución del cargo de Tercer Vicepresidente del PLC, Eduardo Montealegre, existen intereses personales de algunos miembros del CEN que quieren obtener candidaturas presidenciales. Herrera advirtió que si obligan a Montealegre a poner su cargo a disposición de la convención, habría más de una renuncia en el CEN. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+De acuerdo a un comunicado de la Presidencia de la República, a partir de esta fecha la Dirección General del Sistema la custodia del reo Arnoldo Alemán. Así mismo la nota señala que la Policía Nacional disminuirá la cantidad de efectivos destinados a la custodia, ya que ahora se limitarán a la vigilancia externa de la hacienda El Chile. “Este anuncio ha sido señalado como una medida cosmética, porque no se sabe con qué recursos la Policía garantizará el cumplimiento de la sentencia, pues desde ya dicen que sólo mantendrán el control externo”, comentó William Roiz. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El abogado defensor del Dr. Arnoldo Alemán expresó que todos los rumores sobre la supuesta elección del abogado Benjamín Arriazca, como juez del Juzgado Primero del Crimen para que deje en libertad al Dr. Alemán, es una cortina de humo, ya que su defendido debió quedar en libertad desde enero pasado. Por su parte el Presidente de la Sala Penal de la CSJ, Guillermo Argüello, expresó que ya existe una terna presentada por los diversos magistrados para nombrar al juez suplente del Juzgado Primero del Crimen, pero para la Presidenta de la CSJ, Alba Luz Ramos, ya existe un juez suplente en dicho Juzgado. Sin embargo, la Dra. Asunción Moreno, experta en Derecho Penal, indicó que el futuro de Alemán está en manos de la Sala Dos del Tribunal de Apelaciones, “por lo que los cambios mencionados no afectarán el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:58

PAG - 7 -

futuro de Alemán". (TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Extravisión, Canal Extraplus 37)

+El jefe de la Policía Nacional, Primer Comisionado Edwin Cordero, fue ingresado en el Hospital Carlos Roberto Huembes. El titular de Gobernación, Eduardo Urcuyo, informó, vía telefónica, que el ingreso de Cordero fue para realizarse un chequeo general. "La Policía es estresante...", agregó Urcuyo. (Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)

+María Fernanda Flores llevó su queja en contra de Alejandro Fiallos hasta la Comisión de la Mujer de la Asamblea Nacional, ésta deberá escucharla y remitirla a al Procuraduría de la Mujer. En otro aspecto, Flores aseguró que si se cumplen las leyes del país y la resolución de la CCJ Alemán debe estar libre en un plazo entre 45 y 60 días. (Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)

+Una de las posibles fórmulas liberales para la Alcaldía de Managua podría ser Víctor Guerrero y María Auxiliadora Alemán. Otra fórmula sería Pedro Joaquín Chamorro y María Haydee Ozuna. Ambas fórmulas representan a candidatos a alcalde y vicealcalde, respectivamente. (Telediario 10, Canal 10)

+El Sistema Nacional de Prevención de Desastres encabezado por el Vicepresidente de la República, José Rizo, realizó un recorrido por puntos de la capital que representan una amenaza, esto con el objetivo de identificar lugares para obras de mejoramiento. (Noticias 12, Canal 12)

+El Presidente de España, José María Aznar, se encuentra participando en una cumbre con presidentes centroamericanos. Aznar se mostró satisfecho con la respuesta de Honduras, Nicaragua, El Salvador y República Dominicana para integrar una fuerza militar conjunta regional, para ayudar a la estabilización de Irak. (Noticias 12, Canal 12)

+El diputado Orlando Tardencilla dijo que continuará impulsando la creación de una comisión para investigar si hubo filtración de información por parte de la CGR sobre la auditoría operacional de la SIB, pero sobretodo para averiguar si otras instituciones, como el Banco Central, sabían de irregularidades en los bancos quebrados. (Noticias 12, Canal 12)

+Las críticas del abogado Sergio Cuaresma al nuevo Código Procesal Penal y al Poder Judicial, dio lugar a un artículo del vocero de la CSJ generando una polémica al comparar a Cuaresma con un personaje que es presentado como un tipo inteligente y a la vez neófito y asesino. Por su parte Cuaresma descartó recurrir de queja ante La Corte, en contra del vocero de la CSJ. (Noticias 12, Canal 12)

+Sandinistas y liberales no se pusieron de acuerdo para aprobar la Ley de Status de Autonomía de la Costa Atlántica, aduciendo desconocimiento de la Ley. (Bolsa Visión, Canal 23)

+El diputado Pedro Joaquín Ríos ofreció una barbacoa al Presidente de la Asamblea Nacional, Jaime Cuadra, aparentemente para limar asperezas. (Bolsa Visión, Canal 23)

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Ministro de Salud, José Antonio Alvarado, durante su visita a León manifestó la importancia del trato humanitario que se debe dar en los centros hospitalarios para contribuir con el saneamiento de los pacientes. (Ruta 540, Radio Corporación)

+El titular del MIFIC, Mario Arana, anunció que el BID está financiando a las PYMES en el área textil, panadera y otros, con un monto de dos millones de dólares. (Cinco en Punto, Radio Corporación)